

# Deusto cumple 125 años

*Se abren los actos conmemorativos con la visita del General, una exposición sobre la Universidad y un libro de la historia de los últimos 25 años*



El tranvía también se ha hecho eco del aniversario de la Universidad

Deusto cumple este año 125 años y para celebrarlo ha organizado un completo programa de actividades. La idea es conmemorar este aniversario y aprovechar para profundizar sobre los grandes temas que preocupan a la Universidad como son la justicia social, la crisis de valores, las creencias religiosas, las ideologías, la globalización de la economía... Los actos, incluyen una exposición, varios conciertos y ciclos de música o la publicación de un libro sobre los últimos 25 años de la historia del centro.

«La Universidad de Deusto entre dos siglos» es un trabajo en el que la profesora M.<sup>a</sup> Jesús Cava, catedrática de Historia Contemporánea, y Jon Joseba Leonardo, catedrático de Sociología, relatan con precisión y visión crítica el período de 1986-2011 del centro. Según palabras de la profesora Cava, este libro trata de recopilar las señales representativas del cambio transformador de la propia universidad desde que se celebrara su primer centenario, para distinguir cuales han sido sus estrategias, sus postulados y resultados durante estos cinco últimos lustros.

De la recopilación de las acciones con mayor proyección significativa manifiesta, el libro presenta un cuaderno de bitácora que deja perfectamente claro, cuál ha sido el rumbo

seguido para llegar a su adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, y a todo aquello que requiere una Universidad que afronta el nuevo siglo en el que nos hallamos, con solvencia académica, sentido de justicia, y enorme tenacidad al afrontar los problemas sociales ante los cuales no puede ausentarse.

## El programa 125, un itinerario abierto

El Programa del 125 Aniversario de la Universidad de Deusto discurre por tres rutas: la del *recuerdo*, la del *encuentro* y la de la *reflexión*. La Ruta del Recuerdo, en la cual se enmarca la publicación del libro y la exposición Deusto 125, propone miradas y relatos del pasado. La Ruta del Encuentro sugiere excusas y momentos para compartir y celebrar el presente y encuadra todas las actividades culturales con conciertos de música clásica, coral o jazz, muestras de teatro o torneos deportivos. Respecto a la Ruta de la Reflexión se inicia con la firme voluntad de pensar el futuro en diálogo con la sociedad. Y es que el 125 aniversario es un buen momento para reflexionar sobre el futuro de la Universidad de Deusto y el papel que ha de desempeñar en la búsqueda de respuestas a los graves problemas existentes. De ahí que bajo el título: 25 años de cambios profundos en un

mundo global, se ha organizado un programa científico-académico en torno a seis foros, uno por cada Facultad, que incluirán seminarios, encuentros entre profesores, alumnos e investigadores, conferencias y otras iniciativas como discusiones *on-line*.

El programa es un itinerario abierto, dinámico y susceptible de ir incorporando nuevas iniciativas y actividades. Ha sido diseñado por la Comisión Deusto 125 en sus elementos básicos, pero continuará incorporando propuestas realizadas por miembros de la Comunidad Universitaria a través del *weblog* [www.deusto.2014.es](http://www.deusto.2014.es).

## Inauguración del Curso académico 2011-2012

El punto de partida de los actos conmemorativos del 125 Aniversario fue el viernes 9 de septiembre con la inauguración oficial de la exposición Deusto 125 años, a cargo del General de la Compañía de Jesús Adolfo Nicolás. A continuación y tras una misa presidida por el Arzobispo de Valladolid Ricardo Blázquez, tuvo lugar la ceremonia del curso académico 2011-2012. En este acto protocolario participó —en la que es su primera visita a la Universidad de Deusto— el actual Superior General de la Compañía de Jesús y Gran Canciller de la UD, Adolfo Nicolás, quien fue el encargado de pronunciar la lección inaugural. Otros invitados fueron el Lehendakari Patxi López, y la Consejera de Educación Isabel Celaá, además del Rector Jaime Oraá, autoridades académicas, culturales y políticas.



Portada del libro sobre los últimos 25 años de Deusto



El Rector Jaime Oraá, el Lehendakari Patxi López, el Padre General Adolfo Nicolás y el Superior de la Provincia de Loyola Juan José Etxeberria

El Rector Jaime Oraá dedicó parte de su discurso a agradecer a todas las instituciones, empresas y entidades sociales que a lo largo de 125 años han hecho posible el proyecto Deusto. Agradecimiento también a la comunidad universitaria —profesores, investigadores y personal de áreas funcionales y servicios—, quienes a juicio del Rector son los «verdaderos protagonistas de la historia de Deusto». Y agradecimiento especialmente a la confianza que en Deusto han demostrado los estudiantes y sus familias, en un proyecto que ha permitido formar profesional y humanamente a más de 100.000 personas en 125 años. «Deusto es patrimonio de la sociedad vasca —afirmó el Rector— una universidad de iniciativa social, resultado del esfuerzo y el compromiso de miles y miles de personas, familias, instituciones, empresas y entidades sociales durante 125 años».

Más allá de una mirada al pasado, el Rector subrayó que «125 años significa, sobre todo, compromiso con el futuro», y añadió: «Deusto es parte del ayer y del hoy de este país y lo será de su mañana». El rector reafirmó el compromiso de Deusto con «un proyecto universitario al servicio de las personas, la promoción de la justicia y la solidaridad». Tras reconocer que «vivimos tiempos difíciles: una fortísima crisis económica... una profunda crisis de modelos sociales y de valores», el Rector quiso transmitir, no obstante, «un mensaje de esperanza, de ilusión y de aliento» en la convicción de que Deusto sigue teniendo bases firmes «para seguir prestando nuestro servicio universitario con identidad y calidad a esta sociedad».

«En definitiva, tenemos proyecto, tenemos personas, tenemos redes nacionales e internacionales, tenemos el apoyo de instituciones, empresas y fundaciones que

siguen apostando por la Universidad de Deusto como agente activo y factor estratégico en el desarrollo humano (económico, social y cultural) de este país. Y tenemos sobre todo la confianza de esta sociedad, de las personas y familias que valoran nuestro trabajo, que nos siguen enviando a sus hijos para que se formen, y sean buenos profesionales y mejores personas», concluyo y añadió: «la Universidad de Deusto, como toda universidad, no debe vivir para sí misma, sino debe existir para ayudar a resolver, con todos los demás agentes sociales y desde su especificidad universitaria, los graves problemas de la sociedad en la que está inmersa».

Durante la ceremonia, el Lehendakari del Gobierno Vasco, Patxi López, reivindicó la figura de dos jesuitas ilustres, vascos universales. Uno es Pedro Arrupe, antecesor del Padre Nicolás al frente de la Compañía de

Jesús, que inició una reforma profunda de la orden, orientada a la formación de personas con sentido social... Frente al individualismo y la insolidaridad, propuso los valores alternativos del servicio, la igualdad y la solidaridad. Y concibió la Universidad como una pieza fundamental para lograr este cambio. El segundo, es Ignacio Ellacuría, inquebrantable defensor de los derechos humanos y la libertad en El Salvador, quien creyó y defendió la educación como elemento fundamental para la transformación social. Ambos consideraron el conocimiento y la palabra como palancas de cambio social al servicio de los más necesitados. Y utilizaron, junto con su fe, la fuerza de la razón para combatir la injusticia.

Hoy, se observa —según sus palabras— cómo la educación en los valores que ellos impulsaron parece que ha perdido peso en favor de los valores más economicistas y más egoístas. Es entonces cuando conviene recordar a quienes, en situaciones más dramáticas, antepusieron el bien social, el bien común, sobre cualquier otra cuestión y defendieron el acceso al conocimiento, el derecho a la enseñanza y, especialmente, a la universitaria, como pilares básicos del crecimiento y la autonomía personal y colectiva. «Nuestro país necesita de una cultura y de unos valores renovados. Y la Universidad tiene como obligación generar ideas, elaborar propuestas y socializar los valores que harán de Euskadi un país de ciudadanos y ciudadanas libres, solidario, sostenible y competitivo. Porque la universidad no puede ir nunca a remolque, sino que debe ser motor y avanzada».



El Alcalde Iñaki Azkuna conversa con el Superior General Adolfo Nicolás, ante el Rector Jaime Oraá y el Diputado General de Bizkaia José Luis Bilbao